

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Sábado 30 de Octubre de 1915

Núm. 4.924

Crónica de París

Buscando responsables

(Del redactor especial de «Prensa Asociada»)

Es un cuadro muy edificante el que la prensa está ofreciendo a los ojos de los pueblos beligerantes de la Cuádruple: revela esto la existencia de un intenso y hondo malestar y un deseo (comprensible solo a fuerza de evocar visiones tétricas), de rehuir las responsabilidades que la guerra acarrea consigo. ¿Y esto por qué? No se busca ciertamente quien es el responsable cuando la victoria está en perspectiva, ni cuando se camina por pasos firmes hacia el triunfo y las acciones son coronadas de éxito. Por eso es mayor nuestra incertidumbre cuando en todos los periódicos, veladamente unas veces, abiertamente otras, vemos ese afán inconcebible por salvar a la nación de ciertos cargos achacándolos a otra. Están bien las lamentaciones por la ruptura de la «Alianza Sagrada», pero deseamos no se haya roto otra Alianza de más valor...

Los ataques no pueden ser más descarados: es un día Henriot quien en una caricatura mordaz satiriza a los rusos y se ríe de sus victorias, poniendo en labios de una persona, que, écn el periódico en la mano sigue la lucha en un mapa de Rusia, las siguientes palabras:

—Estos rusos me inquietan. Si, se baten siempre, pero en sitios que nunca aparecen en los mapas...

La contestación la dan en Rusia desde el «Novoye Vremia», cuando comentando una concentración de tropas alemanas en la frontera galiziana dice: está comprobado que estos contingentes arriban del frente francés donde, por lo visto, continuará la guerra de trincheras é no temen mucho a la ofensa ya que puedan emprender los anglo franceses.

Gustavo Hervé se levanta indignado desde «La Guerra Social» contra Italia, por sus «platinicas» declaraciones de guerra, y pone una glosa para la nación italiana que la piadosa censura, no sin razón, la suprime. ¡Ah! pero de Italia no se callan; es la misma «Tribuna» quien lanza su acusación contra Inglaterra, a quien dice que en esta guerra no son suficientes los barcos para triunfar, sino que se precisa sangre, mucha sangre que ella no la ofrece como es debido, y á continuación «El Globo» de Londres, censura á los rusos...

Y así, uno contra otros, la cuestión se agría y sube de tono con la nueva lucha en los Balcanes. La Gran Bretaña habla de los cien mil hijos que ha perdido en los Dardanelos y del oro que ha derramado; sin embargo, está dispuesta á un nuevo sacrificio siempre que también lo realicen sus aliados. Rusia, que ha dado un océano de sangre, se retrae ante la nueva aventura de los desembarcos. Italia rechaza abiertamente la oferta y hace notar que le sobra con su frente. Es Francia, la pobre Francia, quien más generosa dá su sangre y lleva sus soldados en unión de las tropas coloniales, á Servia, como ayer fueron á los Dardanelos.

Y ya, casi sin empezar aun la expedición, las aves agoreras lanzan gritos de espanto que desalientan. ¡Que llegamos tarde! dicen en Inglaterra, y lo repiten algunos diarios en Italia. ¡Que vamos a la catástrofe, clama Hervé, con esa expedición, cuyos transportes van á regresar convertidos en tumbas y hospitales!.

Y Olemenceau, el cabecilla y el apóstol, repite insistente en su diario; Que se exponga ahora, hoy mismo, los que han permitido é ideado esta expedición para en su día conocer quienes son los responsables.

Con todas estas cosas, la depresión moral aumenta; la cuestión de los Balcanes cada vez más tenebrosa, llena de pavor; los servicios, los heroicos servicios, resisten sin esperanza de triunfo, que es lo más admirable y sucumbirán mientras aquí nuestra prensa seguirá discutiendo si se debió hacer

no la expedición y mientras los Gobiernos tratan del asunto.

De todos modos, lo cierto es que la catástrofe se agranda; le pareció exiguo el marco presente y buscó otro mayor para agigantar la desgracia; los campos europeos eran pequeños y va hacia el Asia y el Africa; creyó pocos los ejércitos que combatían y ha hecho desfilar por la arena las legiones búlgaras, altivas, arrogantes y serenas; y aun así no basta, precisa más hombres y ya se oye el ronco hervor de mil pechos que claman en Oriente; es la muchedumbre otomana tostada por el sol asiático, hidrópica de sangre y envuelta en polvo de desierto que espera la señal para venir á Europa.

El peligro tiene su respuesta: Inglaterra pide hombres á Australia y al Canadá, y aquí en Francia se trabaja ya organizando un nuevo ejército colonial: «l'armée noire» Ejército zacaado del Africa occidental, como los otros será la ignorancia salvaje que venga á los campos de Europa á purgarla de culpa de la locura civilizada. ¡Ah! Tolstoy murió á tiempo; su nueva edición de *Lo que yo pienso de la guerra*, sea un vociferio de indignación, un arrollador torrente de ira...

La fiebre de lucha alcanza en estos momentos grado que jamás se registró; en todos los frentes los combates se traban con coraje desenfrenado y la hecatombe toma proporciones horribles; el cuadro presenta sus tintes más sombríos y funerales y los que más cerca del peligro estamos, desconfiando de lo humano, levantamos los ojos al cielo, y me parece ver á los creyentes entonando aquel canto, oración de su agonia, que los tripulantes del *Titanic* dijeron cara á la muerte: «¡Más cerca de Ti, Dios mío!... ¡Más cerca de Ti!...»

Luis Berger.

De los Centros Oficiales

Audiencias

Juicios para el día 4: Sección primera, Córdoba, esta, contra R. del Fernández González. Defensor, el señor Ildefonso.

Sección segunda, Fuente Obejuna, disparos, contra Juan Montero Puerta y dos más. Defensores, Sres. Martínez Baltrán, Ortega y Crespo.

Gobierno civil

Se han expedido licencias de caza á D. Rafael Sobrino Otero y D. José Domínguez Ruiz, de Córdoba; D. Miguel Moreno García, de Montilla; D. Francisco Osuna Pérez, de Rute; D. Tomás Rodríguez de la Fuente, de Pedroche; D. José Benítez del Olmo, de Córdoba.

Matanzas

Esta Delegación ha incluido en el plan de aprovechamiento forestal, la dehesa Boyal, de Fuente la Lancha, fijando la tasación en 3.760 pesetas.

§ Para el día 2 se ha hecho un extenso libramiento para pago de las clases activas y pasivas que cobran en esta provincia.

§ La Tesorería ha nombrado auxiliar del Recaudador de Contribuciones de la zona de Córdoba, á D. Diego Huertas Perea.

§ Se ha ordenado se devuelva al recluta José Pérez Caballero, de Rute, la cuota que ingresó en esta Tesorería para reducir el tiempo de servicio en filas.

Instrucción

Ha recibido una circular el Director de la Escuela de Veterinaria de Córdoba, para que á la mayor brevedad posible, remita relación exacta del profesorado afecto á la Escuela, con expresión del cargo que cada uno de ellos desempeña.

—Ha sido nombrado maestro interino de La Rambla, D. Manuel Palma de la Rosa.

—Ha cesado en su cargo el maestro auxiliar interino de la 2.ª escuela de Lucena, por renuncia.

Militares

Se ha dispuesto que los suboficiales

y brigadas del Ejército tienen obligación de saludar á los oficiales de la Armada.

— Ha llegado de Logroño para incorporarse al regimiento lanceros de Sagunto el médico primero D. Rafael Jover.

— Se hallan en Córdoba el coronel de Ingenieros D. Juan Montero y Montero y sus hijos los primeros tenientes D. Rafael y D. Juan, que marchan á Melilla á incorporarse á sus destinos.

— De la Escuela de Turco ha regresado el primer teniente de lanceros de Sagunto D. Rosendo Alvarez.

— La revista de Comisario del próximo mes de Noviembre se pasará el día primero en la forma de costumbre.

Los jefes y oficiales en situación de excedentes, reemplazo, con licencia, retirados, inválidos y pensionistas pasarán la revista referido día á las 9.45.

El servicio facultativo para los cuerpos y dependencias de la guarnición y voluntarios para Africa estará á cargo del médico de la Yaguada Militar D. Rafael Jiménez Ruiz.

— Se ha dispuesto que por la Fábrica Militar de Subsistencia de Peñafiel se remesen 100 quintales métricos de harina al Parque de Córdoba.

Influencia didáctica del Teatro

Un ilustre Príncipe de la Iglesia, el Cardenal Lavelle, ha iniciado la idea de moralizar la escena en los Estados Unidos y á ese fin y bajo su directo patrocinio, ha comenzado á publicarse hace pocos meses un Boletín encargado de propagar las críticas de las obras teatrales; recomendando aquellas que merecen el honor de ser vistas por las familias de buen sentido moral y exquisito de gusto estético, ya que en fin de cuentas, no hay belleza divorciada del bien.

En España, los Prelados de Tarragona y Santander han publicado dos Pastorales con idéntico objetivo y en orden más modesto, nuestra obra «Teatro y Moralidad» pretendió aportar un granito de arena á esa campaña de extraordinario interés social. Si como escribe San Francisco de Sales las comedias en su esencia no son malas, si en frase del Angel de Aquino es Heito sin pecado componer comedias en que el argumento es indiferente ú honesto y para cuya representación no se use de secciones é palabras licitas ni immodestas é nocivas á alguno. Y también Heito del mismo modo á los actores representarlos y á los espectadores verlas, guardando el respeto y moderación debidas en orden á las circunstancias de lugar, tiempo y persona, habrá que convenir que presidiendo aquella solitud y vigilancia que demanda un recto entender de las obligaciones de cristiano, cabe dirigir y encauzar la escena por caminos de corrección y decencia. Necesitase para ello advertir y recordar suficientemente á los espectadores las tendencias de las obras teatrales más en boga, consiguiendo con tan saludable advertencia apartarles de los perversos é inclinarles hacia lo bueno.

Pudiera ocurrir que damas y caballeros, encarrilados con la elegancia y buen tono, reputaran antipático de estas inclinaciones al informarse con antelación del carácter moral y social de espectáculos que ellos é sus hijos han de presenciar. Fácil sería refutar el argumento recordando los cuidados de la higiene física, que bien merecen acompañar á la moral, pero tal vez una relación anecdótica sea más práctica y de inmediatos resultados. De María Antonietta, la infortunada Reina de Francia, escribía en sus «Memorias» Madame Campan.

Entre las camaristas de la Reina había bastantes jóvenes del Colegio de Saint Cir de aristocrática prosapia. Prohibíales la Reina acudir al teatro cuando las comedias no tenían la moralidad conveniente.

— Si en alguna ocasión se representaban obras de que la Reina no guardaba memoria, echaba sobre sí el trabajo de leerlas para resolver antes de

la noche si las régias esmeraldas podían é no ir al teatro, por creerse obligada á cuidar de la inocencia y bienestar moral de aquellas jóvenes.

Lo que en obsequio de la educación por la escena proveía la hija de Emperadores y madre del Duque Francés, es empresa á que bien pueden aspirar sin desdoro de su elegancia, los hombres de nuestra época; antes al contrario, será prueba de buen gusto competir con cierto linaje de emulación en la obra de la desgraciada víctima de la Revolución francesa.

José M. G. de Echavari.

Alemania y Córdoba

ROSWITHA

MONJA PORTESA DE SIGLO X

II

La mujer cuyo nombre es un monumento de gloria para Alemania y de orgullo para las mujeres alemanas, Roswitha, esa primera dramática cristiana, esa reformadora de Terencio, esa Saffo alemana, esa poetisa que, celebrando á los Otones, igualaba á éstos en celebridad, aparece en el siglo X como un meteoro brillante en cielo obscuro.

El primero que hace mención de ella es Juan Trithem, que en 1494 le dedicó un párrafo en su *Historia*, y en el año siguiente un artículo más exacto y detallado, que forma parte de su *Catálogo de hombres ilustres de Germania*. Pero el primero que publicó las obras de la monja poetisa fué el humanista Conrad Celtes, cuyo preámbulo en el estudio de las letras da un nuevo lustre á los blasones de Alemania, y que dedicando dichas obras á su protector, el elector Federico de Sajonia, se llamaba á sí propio el descubridor de ellas. Buscando códices antiguos con el mismo celo con que el cazador persigue los rastros de la caza, tuvo la dicha de descubrir, en el monasterio de San Emmeran, de Ratisbona, los escritos de la que le recordaba á Saffo, á Valada ó á la docta Cervidá, la hermana de su amigo Plincher.

La edición de Celtes la adornó Alberto Dürero con seis hermosas láminas vaciadas en madera, y con un frontispicio representando á Celtes en el acto de entregar su manuscrito al Elector. Con el mayor entusiasmo recibieron la obra los humanistas del XV. «Es la undécima musa al lado de Saffo», exclamó Wilibald Pirckheimer en sus *disticos griegos*. Y ¡con qué gozo vió la hermana de éste, la insigne Cervidá Plincher, en Roswitha la glorificación del sexo débil! Desde aquel tiempo el nombre de Roswitha ó Hrotenit, realizado vivamente con las galas del saber y circundado de la brillante aureola del talento, pasó hasta á los países alfiende los Alpes, dejando en pos de sí una luminosa y permanente estela en el inmenso mar de la cultura europea. Un hijo de la tierra donde más han sido celebradas las mujeres sabias, el duque de Génova Benivista Fulgoso, la menciona á fines del siglo XV en su obra *De dictis f. e. i. q. u. e. memorabilibus coll. clauca*. El alemán Enrique Baso descubrió otra obra de Roswitha, titulada *Primordia Gaudesmentis Caribii*, y dedicó á la monja un capítulo entero de su libro *Syntagma*, que escribió hacia los años de 1520 á 1540.

Ya en 1574 el español A. Morales brinó pruebas inequívocas de justa admiración y de respeto á Roswitha, como á la ilustre monja sajona que cantó la pasión de un santo español, de un héroe de la castidad, San Pelayo, que murió en Córdoba el 26 de Julio de 925 (1).

A impulso de Leibnitz salió en 1707, en Wittenberg, una nueva edición de las obras de Roswitha, y él mismo publicó otra en 1710, acompañada de noticias sobre la vida y escritos de la autora. Con Gottsched empezaron á medirse del siglo XVIII, los ensayos patrióticos de publicar en Alemania los dramas de la que aquel apreciador entusiasta de las altas cualidades de la monja alemana llama una aparición peregrina del siglo X en medio de las tinieblas de su época». Vertiendo á nuestro idioma á *Galicano*, uno de los dramas de Roswitha, en aras de un vivísimo entusiasmo, contestó á las francesas que en 1740 preguntaban si alguna vez había existido un teatro regular alemán. Pero debe afirmarse, en loor del francés Magnin, que éste, en nuestro siglo, ha honrado á la monja alemana más que hasta entonces todos los alemanes. Del respeto que le inspiraba el verdadero talento ha nacido, á no dudarlo, su laudable celo en preservar del olvido la memoria respetable de la que llamaba «una gloria para Europa entera». El que consagró su laboriosa vida á acumular constantemente en el altar del saber mercedosas ofrendas, escribió un inspirado artículo acerca de Roswitha en la *Biographie universelle* de 1840, y publicó en 1845 su versión francesa de los dramas de la celebrada monja. De aquellos trabajos de Magnin se ocupó el ilustre Fernando Wolf, en 1848, en un tratado referente á la *Historia del drama español*.

JUAN PASTENRATH.

(Se continuará.)

(1) Véase MORALES, *Eulogio episcopi Cordubensis operis*, Complut., 1574, pag. 112. Los noticiosos Ambrosio de Morales refieren á la obra de Sancho Antigüedad de la Iglesia de Tuy, 1610, pag. 62.

EL CONTACTO GERMANO-BÚLGARO

Impresiones de la campaña

Lo más saliente de las operaciones militares es el que hayan llegado á establecer el contacto las fuerzas germanas y búlgaras. Hay que advertir que una cosa es la unión estratégica en el valle del Morava, que aún está distante de hacerse, y otra, la que ahora se ha realizado, para permitir por vías seguras el transporte de hombres, víveres y efectos de Hungría á Bulgaria, y por lo tanto, á Turquía.

El sitio en el que se ha realizado esta unión ó contacto se encuentra lejos de los dos teatros de guerra en que se desarrollan las operaciones principales. Comprende un lugar estratégico que, desde el Danubio, frente á Orsova, cerca de la población serbia de Tckija, y pasando por Brza Palanka, llega á Prahovo. Se trata de un camino completamente llano. La comunicación por él es, por lo tanto, perfectamente viable. Su desarrollo total no es más que de unos 60 kilómetros.

Esa ruta danubiana, prolongada al Norte por el ferrocarril Orsova-Temesvar, conduce, en territorio búlgaro, á Vidin, cubierto por los macedos de Negotin. Dice un crítico francés que ese es el primer pasillo por donde circularán los alemanes hasta el Bósforo.

Parece ser que el Gobierno alemán había mandado al de Bulgaria varios centenares de camiones automoviles. Es de suponer que, siguiendo su costumbre, los alemanes se apresuren á tender un ferrocarril por esa comarca; al mismo tiempo, una flotilla de vapores y chataas irá por el Danubio de Orsova á Vidin.

Con esto la vía Rusa Rumania Salónica está cortada; el Ejército serbio empieza á estar acorralado, y la vía Alemania Austria Hungría Servia Bulgaria Turquía queda establecida. Los alemanes rompen el acorralamiento y se asoman al Bósforo; los rusos, en cambio, pierden sus comunicaciones con el Mediterráneo. Son los resultados que desde el primer día advertimos que iban á tener los acontecimientos balcanicos.

A UN AMIGO EN SU DESGRACIA

La envidia ponzoñosa clavó en sí su aguijón con ansia fiera, haciendo congojosos, cuanto ella lisonjera, la gloria de tu fama verdadera.

¿Quizás podrán aquellos, que tu nombre oscurecen y baldonan, eclipsar los destellos que su envidia ocasionan, de la ciencia y virtud que te coronan?

¿No saben que á los ojos de todos está limpia tu memoria, y no tendrán despojos al fin de la victoria, en la lucha que mueven á tu gloria?

¡Echaron en olvido mi gracias otro tiempo recibidas, que, como bien perdido, jamás correspondidas, fueron con falso engaño agradecidas?

¡Oh si igual locura, como ciegos al hombre en su carrera! ¡Oh envidia sin hartura! ¡Por qué eres tan severa que olvidas las mercedes, altanera?

Más tú alza la mirada á la región de gloria y de ventura, de donde desterrada la falsedad impura, tan sólo la verdad brilla y fulgura.

Verdad, que no se altera, que no puede mudarla á cada viento la lengua lisonjera, que ni por un momento, la adulación la mueve de su asiento.

¡Ah! con ella unido, en nudo bien estrecho y apretado, serás enaltecido de gloria, y si envidiado, irás en tal estado, descaudado.

Enr. que. Gasálvez Bermejo.

En favor del indulto

La Comisión organizadora de la Federación Gremial Cordobesa, ha dirigido al alcalde señor Enriquez Barrios el siguiente oficio, adjiriéndose á las gestiones de indulto en favor del reo condenado á la última pena por la Audiencia de Córdoba, Isidro Ramirez Morales.

En sesión celebrada la noche del 28 del actual por la comisión organizadora de la Federación Gremial Cordobesa, con asistencia de representantes de los gremios de ultramarinos, mercería, paquetería y bisutería, constructores de juguetes, vinos, constructores de carros, dueños de cafés, hoteles, gremio de tejidos é ilustre Colegio de oficios y plateros, y á propuesta del presidente de dicha Comisión organizadora don José Carrillo Pérez, acordó por absoluta unanimidad, adherirse á la plausible, humanitaria y piadosa idea iniciada por V. E. como digno presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, de gestionar por toda clase de medios el indulto del Infortunado reo Isidro Ramirez Morales, condenado á la última pena por la Audiencia de Córdoba.

Al comunicarle á V. S. tal acuerdo, estima esta comisión cumplir un alto deber de humanidad, ya que aún subsiste como castigo en nuestro Código la pena de muerte en contraposición del Derecho natural que preconiza el Derecho á la vida y que establece de un modo categórico é incontrovertible que tal penalidad no es

DENTISTA
F. Guijo
Calle Gondomar
Desde las 10 de la mañana

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTÍAS

CAPITAL	Suscrito	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	300.000'00
	Estadística	75.043'06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.243'84
	Primas recaudadas en 1918	1.592.203'76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914	3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CÓRDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Servicio de Automóviles de Pozoblanco á Córdoba y viceversa

Y VICEVERSA

A partir del 1.º de Noviembre próximo, el servicio establecido para viajeros y encargos entre Pozoblanco Córdoba y estaciones intermedias, comenzará á regir bajo los precios y horas que abajo se expresan.

Precios establecidos para el servicio de automóviles de Pozoblanco á Córdoba y viceversa

De Pozoblanco á Alcaracejos, en 1.ª 1.60 pesetas y en 2.ª 1.25; al Puerto, 4 y 8.15; al Despeñadero (Espiel), 5.50 y 4.40; á Villaharta (Apartadero) 7.50 y 6; al Vacar, 8.90 y 7.10; al Muriano, 10.80 y 8.20; á Córdoba, 12.50 y 9.60.	De Villaharta á Vacar, 1.40 y 1.10; al Muriano, 2.80 y 2.20; á Córdoba, 5.00 y 3.60.
De Alcaracejos al Puerto, 2.40 y 1.90; al Despeñadero (Espiel), 3.90 y 3.15; á Villaharta (Apartadero), 5.90 y 4.75; al Vacar, 7.30 y 5.85; al Muriano, 8.70 y 6.95; á Córdoba, 10.90 y 8.35.	De Vacar á Muriano, 1.40 y 1.10; á Córdoba, 3.60 y 2.50.
De el Puerto á Despeñadero (Espiel) 1.50 y 1.25; á Villaharta (Apartadero) 3.50 y 2.85; al Vacar, 4.90 y 3.95; al Muriano, 6.30 y 5.05; á Córdoba, 8.50 y 6.45.	De Muriano á Córdoba, 2.20 y 1.40.
De el Despeñadero á Villaharta (Apartadero), 2 y 1.60; al Vacar, 3.40 y 2.70; al Muriano, 4.80 y 3.80; á Córdoba, 7 y 5.20	NOTA. Cada viajero tendrá derecho á 12 kilos de equipaje, pagando por el exceso 0.10 por kilo no excediendo éste de 25 kilos. Los encargos se admiten hasta media hora antes de la salida de los coches y los equipajes 15 minutos antes.

OTRA. El artículo 8.º del Reglamento sufre la reforma siguiente: «No se concede derecho alguno al mayor trayecto una vez expendidos los billetes, teniendo la preferencia al abrir la taquilla los viajeros de mayor recorrido.»

Horario de salida del servicio de automóviles de Pozoblanco á Córdoba y viceversa

H I D A

	Llegada	PARADA	SALIDA
Pozoblanco	—	—	6 mañana
Alcaracejos	6.33	5 minutos	6.38
Puerto	7.26	3	7.29
Despeñadero (Espiel)	7.59	1	8.00
Villaharta (Apartadero)	8.35	3	8.38
Vacar	9.00	2	9.02
Muriano	9.23	2	9.25
Córdoba	10.10	—	—

REGRESO

	Llegada	PARADA	SALIDA
Córdoba	—	—	3.00 tarde
Muriano	3.55	5 minutos	4.00
Vacar	4.25	3	4.28
Villaharta (Apartadero)	4.53	5	4.58
Despeñadero (Espiel)	5.35	5	5.40
Puerto	6.10	5	6.15
Alcaracejos	6.55	5	7.00
Pozoblanco	7.30	—	—

NOTA. Durante la temporada de aguas habrá parada oficial en el apartadero para Santa Elena y en la fonda de los señores Cerebello.

Tarifa para el transporte de encargos

Bultos de 1 á 3 kilos	Ptas 0.50
» de 3 á 5 »	» 1.00
» de 5 á 10 »	» 1.50
» de 10 á 20 »	» 2.00
» de 20 en adelante »	» 0.10 en kl.

Puntos de salida y llegada

CÓRDOBA: Gran Capitán, Hotel de España y Francés.
POZOBLANCO: Avenida de la Estación
Pozoblanco 27 de Octubre de 1915.
El Propietario, Demetrio Bautista.

reparadora, porque no indemniza al cuerpo social del daño causado al cuerpo de la vida, que es el que se vive en el momento de las penas, no tiene eficacia en orden al bien social, además, de que según resulta del informe pericial del sumario en el que he depuesto cinco médicos, existe la afirmación concreta de que se trata de un delito cometido por sujeto varonil ó imbecil.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Córdoba 29 de Octubre de 1915.—El Secretario, Juan Aguirre G. rta.

—V.º B.º El Presidente, José Carrillo Pérez

SUSCRIPCIÓN

abierta en esta capital para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad).

Suma anterior, 4.026.50 pesetas.—El Monte de Piedad del Sr. Medina y C.ª de Ahorros de Córdoba, 50 pesetas; D. Rafael Salinas Diéguez y señora, 25; Sres. Cuesta y Costi Comercio de ultramarinos, 5; D.ª Carmen Domínguez, 0.25; Una devota del Santísimo Cristo de las Animas, vecina del Realejo, 0.80.—Total, 4.107.05 pesetas.

(Se continuará.)

Los donativos se reciben en casa de D. Rafael Jiménez Anlgo, Encarnación, 17; en la del párroco de Campo de la Verdad y en la redacción del LEPESOR.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Quintín, m. y San Wolfgang de Suevia, confesor.

Jubilés de las cuarenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Juan, costeado por don José, doña Pilar y doña Concepción Tortosa y Téllez, por su madre.

San Rafael.—Mañana, media hora después de oraciones, octavo día de novena á San Rafael. Todas las noches predicará el R. Padre Dámaso Fuertes, C. M. F.

Esclavas.—Ejercicios Espirituales de San Ignacio de Loyola para señoras, en la casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Plaza de San Juan, 7, Córdoba). Dan principio el día 7 de Noviembre, dirigi-

dos por el R. P. Pedro Castro de la Compañía de Jesús.

Real Cofrería de San Hipólito.—Cultos al Sagrado Corazón de Jesús, en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio. Del 8 al 11 de Noviembre, en la Misa de 8 Monifio, Novena de Animas y después de la Reserva, Resonancia cantado.

Adoración Nocturna.—En la noche del 1 al 2 se celebrará la Vigilia general de difuntos, siendo obligatorio la asistencia de todos los Adoradores.

Este periódico se publica con licencia eclesiástica.

Comisión provincial

La sesión de hoy

Preside el Sr. Barrios y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los acuerdos siguientes:

Exculsar del Hospicio por haberse fugado á dos acogidos en el mismo.

Quedar enterados de un oficio del Director de Ex-cóstitos dando cuenta del donativo hecho por el gobernador del que dejó para fines benéficos la Infanta Isabel.

Autorizar el ingreso de Antonio Rodríguez, en dementes.

Aprobar facturas de fluido y material eléctrico suministrado á Establecimientos benéficos, Conservatorio de música y demás dependencias por la Empresa de Castillas durante el mes de Septiembre anterior.

Conceder al Conde de Casa Chaves el uso de una pequeña cantidad de agua de la que disfruta la Corporación para el uso del laboratorio del Museo de Mineralogía.

Pasar á informe del decano las instancias de don Rafael Garrido Zamora y don Julián Ruiz Martín, solicitando ser nombrados médicos auxiliares supernumerarios sin sueldo del Hospital de Agudos.

Aprobar el expediente sobre aprobación del premio de cobranza á que tiene derecho el Arrendatario del Contingente don Juan Hernández por cantidades ingresadas de Ayuntamientos apremiados durante el tercer trimestre del presente año.

Aprobar las facturas del consumo de gas en el auto clave de Agudos y en la Casa Palacio durante el tercer trimestre del corriente año.

Transferir al Hospicio un alienado ya curado que carece de familia.

Leído un oficio del Secretario de Cámara del Obispado de Córdoba solicitando la revocación de un acuerdo adoptado por la Excelentísima Diputación, se acordó contestar que no era posible acceder.

Informar al Sr. Gobernador en el recurso interpuesto por don Alfonso Polo Ariza, contra acuerdo de la Diputación nombrando delineante de construcciones á don Angel Arredondo.

Informar al Delegado de Fomento en expediente de subasta sobre ejecución de obras en la carretera de Puente Jenil á su estación.

Señalar el día 5 de Noviembre para celebrar la primera sesión del mes.

Crónica Provincial

Del orzado ajeno.—En Santa Eufemia han sido puestos á disposición del alcalde Francisco Romero Daza y Gregorio Romero Molina, por haberse permitido sembrar un pedazo de terreno enclavado en el monte público.

Real. m. d.ª.—La benemérita de Villanueva de Córdoba, ha detenido á Juan Luque Moreno (s) «El Costello», que se hallaba reclamado por el juzgado de Pozoblanco.

Muerta por una chispa.—En la tormenta que descargó el día 26, resultó una víctima. Fue ésta Josefa Arévalo Blanco, natural de Pozoblanco, de 48 años, que hallándose en su caserío denominado «Españares», descargó una chispa eléctrica, ocasionándole la muerte.

Personado el juzgado de Montoro, dispuso el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio.

Hurto.—Por hurto de bellotas han sido denunciadas en Pozoblanco Isés Serrano López, Ana López García y Josefa Ranchal Fernández, y en Torrecampo Florencia Alamillo y Alamillo y Micaela Cortés Romero.

De Sociedad

El lunes celebran sus días D. Santos Hernández, D. Santos Viguera y D. Santos Serrano.

—Se ha concedido real licencia á D. Valero Aguado Roig, oficial segundo de Intendencia, para que pueda contraer matrimonio con la bella señorita cordobesa Blanca La Calle y de Castro.

—Marché á Fuente Obejuna con su madre y bella hermana el letrado don Hilario Molina.

—En el expreso regresó anoche á Córdoba la marquesa del Mérito acompañada de su bella hija Mimi.

—En Montoro ha sido pedida la mano de la bella señorita Lucía Madueño González de Canales para el joven abogado D. Mariano López Cañas.

—Se halla en Córdoba el presbítero D. José Estrada Ruiz.

—Regresó de Málaga el exsenador del Reino D. José Delgado Pérez.

—Ha dado á luz un hermoso niño la apreciable Sra. D.ª Margarita Luanco Arco, digna esposa del distinguido joven D. Angel Luna García.

—Se encuentra en ésta el registrador de la Propiedad de Aguilar don Rafael Lovera Navas.

—Marché á El Viso de los Pedroches el presbítero D. Manuel Linares Moreno.

—Después de predicar en Pedro Abad la novena del Sagrado Corazón, ha regresado á Sevilla el Superior de los Dominicos P. Jesús Sagredo.

Angelitos al cielo

↑ Ha subido al cielo la niña Sifia Cabrera Dodero, hija de los Sres. Cabrera (D. Arturo).

↑ A los 14 meses de edad ha subido al cielo el niño Rafael Aguiló Díaz, hijo de nuestros queridos amigos don Ramón y D.ª Rosario.

↑ Según nos comunica nuestro corresponsal en Belmez, á las seis de la tarde de ayer y á los 22 meses de edad, ha subido al cielo la preciosa niña María Teresa Sánchez Pastor García, dejando sumidos en el mayor desconsuelo á sus padres los Sres. de Sánchez Pastor.

Hoy á las cuatro de la tarde se ha verificado el oficio de ánimas y la conducción del cadáver al cementerio de esta villa. El acto, al que ha asistido numerosa concurrencia, fué presidido por el alcalde D. Manuel Boza Lozano y por D. Epifanio Sánchez Pastor, tios de la finada.

Las cintas que pendían del féretro, fueron llevadas por los íntimos de la familia D. Nicolás de la Higuera y Herrador, secretario de aquel Ayuntamiento; D. Luis Gómez Bravo, abogado; D. Vicente Sutillo Narvaez, industrial, y D. José Ruiz Martín.

En la presidencia formada para despedir al acompañamiento en el domicilio de los padres de la difunta, figuraban además de los señores antes citados, el padre, D. Gregorio Sánchez Pastor, y los tios D. Luis Pozo, D. Carlos y D. Rafael García Boza.

A los afligidos padres y á todas las distinguidas familias de los tres angelitos acompañamos en su justo dolor.

Crónica Local

Nuestro Prelado

Según anunciamos anoche, hoy ha marchado á Cabra nuestro venerable Prelado el Dr. Gaillamet y Coma, y mañana mismo (D. m.), comenzará la Visita Pastoral en Montoro.

El precio de los trigos

En vista de la carestía del trigo, nuestro digno alcalde ha enviado á los Sres. Dato y Bugallal, los siguientes telegramas: Presidente Consejo Ministros. Alarmado Ayuntamiento por creciente elevación precio harinas, que determina subida pan, acordé impetrar Gobierno supresión completa de derechos arancelarios para importación trigos extranjeros como único medio efectivo de conjurar los conflictos que la carestía ocasionará á seguridad.—Alcalde, Manuel Enriquez.

Ministro Hacienda. Acentuándose persistente elevación precios harinas y con ella encarecimiento pan, este Ayuntamiento acordé impetrar de V. E. decreto la libre importación de trigos extranjeros suprimiendo por completo derechos arancelarios con lo que se conjurará el gravísimo conflicto que puede temerse en las presentes circunstancias.—Alcalde, Manuel Enriquez

San Rafael y los maestros

Mañana á las diez se celebrará en la Iglesia del Juramento, la solemne fiesta religiosa que anualmente dedica á nuestro ínclito Custodio el Magisterio cordobés.

Predicará en ella D. Carlos Romero Barral, Coadjutor de la Parroquia de San Pedro y Catedrático de la Escuela Normal de Maestras.

A un recluta

El recluta Salvador Angulo Fontalva, natural de Fuente Obejuna, deberá presentarse en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con objeto de evacuar un asunto de interés.

González Hermanos
Pasaje del Gran Capitán, 19

Mosáicos, Azulejos, Cementos Inodoros Cuartos de Baño

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido asistidos hoy: José Román Barea, de una herida contusa en la región frontal, y Juan Pérez Lozano, de una cortadura en el dedo índice.

Robo

Anoche fué robada una caja de dinamita de 25 kilogramos, que había en el establecimiento de ultramarinos de Idefonso Laguna, en la plaza de San Agustín. Se ignora quienes sean los autores.

El giro postal

Ha quedado establecido el servicio de giro postal con Honduras, á partir del día 1.º del próximo Noviembre, siendo el límite máximo el de 1.000 pesetas.

Fiesta del titular

En la parroquia de San Juan y Todos los Santos, el lunes á las nueve de la mañana, habrá fiesta solemne al titular, con expiación de S. D. M. y sermón que predicará el señor rector D. José Molina Ruiz.

Junta del Censo

Mañana á las diez se reunirá la Junta Municipal del Censo para el nombramiento de adjuntos para las mesas electoras.

Teatro-Circo

Esta noche es el debut de la troupe imperial rusa Olaff. Mañana se representará «Don Juan Tenorio».

Notable compañía

Probablemente el día 13 del próximo Noviembre, comenzará en el Gran Teatro á actuar la notable compañía, donde figura una actriz de tanta valía como Margarita Xirgu.

Dará un corto número de funciones y su presentación será un acontecimiento.

De toros

Una empresa particular ha tomado en arrendamiento la plaza de Montoro para dar dos corridas de toros y cuatro de novillos. Además se encuentra en tratos para tomar en arrendamiento otras plazas.

LOS MEJORES CAFÉS
Tueste diario
ALMACEN DE COLONIALES
Valentin García del Campo
antes Caparrós y Compañía

Detenido

Anoche fué detenido en la calle Cardenal González Antonio Arenas Domínguez, que bebió varios vasos de

vino en una taberna, negándose á abonar su importe, sacando una navaja y tratando de agredir al guardia del distrito.

Café Colón

Desde hoy comienzan las proyecciones cinematográficas en este café, como en temporadas anteriores. La entrada es por el consumo.

La Academia

La Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba reanuda esta noche sus tareas.

Mejoría

Gracias á la oportuna intervención del notable cirujano D. Celso Ortiz Mejías, no ha tenido serias consecuencias para nuestro amigo D. Marcos Quintero el accidente profesional que viene sufriendo desde hace unos días y del que se halla notablemente mejorado.

General de los Franciscanos

Ha sido nombrado Superior general de los Franciscanos en España el M. R. P. Fortunato Fernández.

Los cementerios

Por la Alcaldía se han dado las órdenes oportunas á los capellanes de los cementerios para que, á semejanza de lo que se realizó el año anterior, sólo se permita á las personas que lleven objetos para la exornación y adorno de los enterramientos, la entrada en aquéllos, la víspera del día de Todos los Santos, pudiendo retirar dichos efectos cuando transcurra el indicado día, advirtiéndose que los que vayan á evacuar tales encargos deberán observar el respeto y circunspección que requiere aquel lugar sagrado y únicamente permanecerán en su recinto el tiempo preciso para cumplir la misión referida.

La Federación Gremial

Bajo la presidencia de D. José Carrillo Pérez y con asistencia de representantes de numerosos gremios, se ha reunido en el local de la Cámara de Comercio la Comisión organizadora de la Federación Gremial cordobesa, prosiguiendo la labor iniciada cerca de los gremios y entidades para que aporten su concurso á aquel organismo.

También se tomó, á propuesta del Sr. Carrillo Pérez, el acuerdo que publicamos aparte referente al indulto.

Gran Teatro

Mañana se exhibirá la película titulada «La Calavera de Oro» y la serie final de «El 3 de Oro».

Minera

D. Juan Morales Molina, de Baena, ha solicitado dieciocho pertenencias de mineral de hierro de la mina con el nombre «El Pilar», término de dicha villa.

Cámara de Comercio

Esta noche á las nueve celebrará sesión la Cámara de Comercio é Industria.

Gran Cine

Continúa la notable troupe china See See. Mañana estreno de la cinta en dos partes «La Nihilista». A las seis y cuarto matinee dedicada á los niños, en la que se rifarán preciosos regalos.

Denunciado

Ha sido denunciado Rafael Tabares (4) Cara de embudo, que penetró en su casa, Alfonso XII, 31, insultando á la vecindad.

Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de Pedro Abad, que se proveerá en el plazo de quince días.

No olvide usted

si es artrítico y por lo tanto gotoso, reumático, ó sufre arenillas, mal de piedra, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., que la «Piperazina Doctor Grau» ha obrado verdaderos milagros en los que padecen de estas enfermedades.

No padeceis

de la boca usando el delicioso «Licor Oriental» Frasco, 50 céntimos. Perfumería de Rafael Hoyos.

La Abundancia

Manuel González Hoyos

Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulces de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Barca á 45 y 40 céntimos kilo.

JUDERÍA. 9

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre al público. Fijense en este detalle.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 30 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 71'85. El 5 por 100 amortizable, a 94'15.—Cédulas hipotecarias, a 92'00.—Las acciones del Banco de España, a 452'25.—Las de la Tabacalera, a 272'00.—Los francos, a 90'50.—Las libras esterlinas, a 24'95.

Política

Madrid 30 (tres tarde)
Madrid 30 (seis tarde)

El gobernador de Barcelona

El señor Dato estuvo hoy despa- chando con el Rey a la hora de cos- tumbre, y le puso a la firma un decre- to, nombrando gobernador civil de Bar- celona a D. Leopoldo Matos, diputado a Cortes por Canarias.

La tarde del Presidente

El Sr. Dato asistirá esta tarde, invi- tado por la Infanta D.^a Isabel, al so- lenne acto de imponer la cruz de Be- neficencia a la superiora del manicomio de Leganés.

Consejo

El lunes por la tarde se celebrará Consejo de ministros. En él se tratará del plan parlamentario.

Conferencia

El Sr. Dato ha conferenciado con el Sr. González Besada para ocuparse de las vicepresidencias del Congreso, que quedan vacantes por el nombramiento de los Sres. Aparicio y Espada para otros cargos.

A los diputados

El señor Dato ha dirigido una carta a los diputados de la mayoría para que se encuentren en Madrid el día 5, con objeto de votar los cargos vacan- tes en la Mesa del Congreso.

La Mesa del Senado continuará la misma.

Romanones

Dato ha conferenciado por teléfono con Romanones.

El presidente se informó del estado de salud del conde.

Este le dijo que continuaba acata- rrado, aunque ha experimentado algún alivio.

Fiscal

El lunes tomará posesión de la fis- calía del Tribunal Supremo D. Fran- cisco Aparicio.

Andrade

El ministro de Instrucción Pública estudia el presupuesto de su ramo.

Ha hecho una economía de dos mil- lones de pesetas, cambiando algunos conceptos.

Nos ha dicho Andrade que aunque se proponía acompañar a Barcelona al nuevo gobernador para darle pose- sión, no puede hacerlo, porque nece- sidad enterarse del presupuesto de su departamento y el tiempo viene es- caso.

Más tarde piensa ir para dar las gracias a muchas personas por las atenciones que le dispensaron y para despedirse de muchas, lo que no pu- do hacer en su marcha que fué una huida.

Intereses encontrados

Hoy han visitado al Sr. Espada el señor Liorens y una comisión de Va- lencia para oponerse a ciertas peti- ciones que ha hecho la Diputación de Valencia. El ministro ha dicho que estudiará unas y otras y que resolverá en justicia.

Otra visita

También visitó al ministro de Fo- mento una comisión de la Junta de Obras del puerto de Palma para ocu- parse de los trabajos que allí realizan.

Sánchez-Guerra

El Sr. Sánchez Guerra nos dijo que esta mañana había celebrado una con- ferencia con Andrade y con Matos para informar a este de asuntos del gobierno civil de Barcelona.

Llegó Dato e interrumpió la con- ferencia y se seguirá esta tarde.

Como Sánchez Guerra tiene que acompañar a la Infanta Isabel esta tarde en el acto de imponer la cruz de Beneficencia a la superiora del manicomio de Carabanchel.

Andrade continuará esta tarde in- formando a Matos. Este había pensa- do marchar hoy a Barcelona y ha aplazado el viaje para mañana.

Disgusto por altos cargos

Sánchez Guerra preguntó a los pe- riodistas por qué habían dicho que había algunas personas disgustadas con el Gobierno, entre ellas el Sr. Amat.

—Porque al Sr. Amat le ofrecieron la Dirección de Obras públicas, pero luego se arrepintió D. Abilio y re- toró su dimisión y no se le ha cumplido la oferta a D. Pascual Amat, y es que hay algunos que se eternizan en los altos cargos.

Sánchez Guerra se limitó a con- testar que no había vacantes.

Los escolares

En la Universidad se tomaron esta mañana grandes precauciones para evitar alborotos.

La puerta quedó abierta la mitad y se exigía la identificación de los alum- nos.

Así pudieron celebrarse clases en las facultades, pero no las del prepa- ratorio.

Acto solemne

El señor Sánchez Guerra nos ha di- cho que el acto de imponer la Cruz de Beneficencia a la Superiora del manicomio de Leganés, ha sido muy so- lenne y conmovedor. Dijo en el dis- curso que pronunció, que cuando iba en el coche pensaba si los locos los ha- bría dejado en Madrid é eran los del manicomio.

Más de Gobernación

El ministro conferenció con Andra- de y con Matos. Este marchará desde luego mañana a Barcelona.

El ministro ha dirigido una circular a los gobernadores para que estos in- viten a los diputados ministeriales a estar en Madrid el día 5 de Noviem- bre.

El gobernador de Murcia comunica que a causa de un desprendimiento de tierra en la mina de «Mendigorría» ha resultado un obrero muerto y otro herido.

El Rey de Inglaterra herido

Le ha sido en Francia

Londres.—El Rey Jorge ha sufrido contusiones a consecuencia de la caí- da que dió del caballo que montaba durante la última revista de las tropas en el frente Occidental, viéndose pre- cisado a guardar cama.

Importancia de las heridas

Londres.—Las contusiones que su- fre el rey Jorge son de carácter serio, aunque no se temen complicaciones.

Comentarios

Es objeto de muchos y variados co- mentarios la noticia del accidente ocu- rrido al soberano, asegurándose que se encuentra seriamente contusionado. Aunque se achacó el accidente a una caída del caballo, los más suspi- caces creen que ha sido el bautismo de sangre, pues en su visita al frente francés estuvo en sitios de verdadero peligro.

No obstante hasta ahora no existe fundamento serio para creer posible esto.

Telegramas

Madrid.—Cuando el Rey supo que se hallaba herido el Rey Jorge, le en- vió un telegrama enseguida interesán- dose por su estado.

Estado del Rey

Londres.—El Rey ha pasado la no- che bien. Durmió poco. Su temperatu- ra es 37 grados y 3 décimas. Tiene 75 pulsaciones. Ha mejorado mucho. No se temen complicaciones.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

París francés

París.—El parte oficial de las once de la noche, dice:

Progresamos sensiblemente en las posiciones de La Cortina, habiéndonos apoderado de un frente de 150 metros después de empujado combate.

Los alemanes tuvieron 400 bajas entre muertos y heridos, perdieron 260 prisioneros.

En la Lorena, en el bosque de Parroy y Beusoces hubo recíproco y violento cañoneo, especialmente en Barthon- court.

Comunicado austriaco

Viena.—El cuartel austriaco dice: En el frente ruso las tropas austro-alemanas que ocupaban la localidad de Czartorysk asaltaron el pueblo de Rodka. Exceptuando este aconteci- miento no ocurre novedad en el frente del Nordeste.

Frente serbio: Las tropas austro-alemanas que avanzan por el Este de Visegrad rechazaron al enemigo en ambos lados del ferrocarril de Corenula.

Un ataque de flanco iniciado por una brigada de tropas austro húngaras sirvió para que las fuerzas atravesaran el alto de K. Juwara. Las tropas alemanas atravesaron las cordilleras situadas al Norte de Rodka. Más al Oeste y a la misma altura avanzaron las columnas austro húngaras por los dos lados de la carretera de Tocola.

El ejército del general Galwitz se hizo dueño del terreno al Oeste de la estación del ferrocarril. Al Este de Lanowo rechazó al enemigo en tenaces combates en las alturas al Sur y Sudeste de Sulagadk. El primer ejér- cito búlgaro se apoderó de Z. zek Krijazevac. Los combates continúan favorables para nuestros aliados en la orilla izquierda del Timck En Krijazevac capturamos cuatro cañones y seis ametralladoras.

Noticias de la tarde

Parte alemán

Nordelch.—El parte oficial alemán dice: En el frente occidental de la guerra en algunos puntos se registraron vivas acciones de artillería y luchas de minas y granadas de mano. En el resto del frente no se señaló aconte- cimiento alguno de importancia.

Frente oriental.—No se ha registra- do nada de importancia.

Frente de los Balkanes.—Al Sur de Visegrad, los austro húngaros expul- saron al enemigo de sus posiciones y más al Este fueron rechazados los ser- vicios al otro lado de la frontera. Al Oeste de Morswa los alemanes alcanzaron la línea de Slauk-wika Rudnik Kamikathozina. Al Sudeste de Sollagna- kaka los austro húngaros y alemanes asaltaron las posiciones del enemigo en ambos lados del Rozswa, apresan- do a 1 300 entre jefes, oficiales y solda- dos. Los servicios franceses en el fran- te del ejército que ocupa el general búlgaro Bojadzoff, cuyas tropas persi- guen a las enemigas.

No hubo combate

Berlín.—Con referencia a la noticia publicada por el periódico de Copenha- gue National Tidende, sobre una su- puesta batalla naval entre buques de guerra alemanes y un submarino inglé- s, cerca de la isla de Moen, en la cual fué echado a pique un torpedero alemán, dicen a la agencia Wolff por conducto autorizado que no se sabe aquí nada ni de un combate naval ni de que haya sido averiado é echado a pique ningún buque de guerra alemán. Quizá fué la explosión de alguna mina lo que dió lugar a estos rumo- res.

Las municiones de Rumania

Berlín.—Comunican de Bucarest que las municiones pedidas a Italia por el gobierno rumano han resultado completamente inservibles.

Los italianos en Turquía

Francfort.—El corresponsal en Cons- tantinopla de la Gaceta de Fran- cfort telegrafía lo siguiente: «En la prensa de Roma se ha publicado la noticia de que el hercero nuevo edi- ficio de la embajada de Italia en Cons- tantinopla (que es una imitación del Palazzo Sirocci florentino) había sido destruido por el populacho. Esta noti- cia es inventada desde el principio hasta el fin; tanto el nuevo como el antiguo palacio de la embajada italia- na están completamente intactos, y millares de italianos se dedican en la capital turca a sus negocios habitua- les, sin ser molestados.

La crisis francesa

París.—La prensa comenta hoy la formación del nuevo ministerio presi- dido por Briand y dice que es menes- ter mantener la unión sagrada de to- dos los partidos.

El nuevo gabinete debe hacer cus- to pueda para reconfortar el ánimo del ejército.

Asesinato de un jefe de Estado?

La compañía telefónica de San An- tonio de Texas comunica que el Presi- dente de la República de Méjico ha si- do asesinado. La noticia carece de confirmación oficial.

Una catástrofe

Petrogrado.—Una tremenda explo- sión ha destruido el depósito de muni- ciones alemanas de Brest Litouek.

Los edificios de toda la zona del de- pósito han quedado reducidos a es- combros. Hay dos mil víctimas.

En unas ambulancias sanitarias que había cerca del depósito perecieron 50 heridos, 20 practicantes y ocho mé- dicos.

Parte ruso

Petrogrado.—Oficial. En el sector de R'iga al sur del lago Babil, no ha habido cambios.

En el frente de Dwinsk el enemigo tomó unas trincheras que luego recu- peramos.

En el frente del Pripet la situación sigue igual.

En la izquierda del Styr el enemigo ha intentado avanzar sufriendo gran- des pérdidas.

En los demás frentes la situación es estacionaria.

En el mar Báltico capturamos un barco mercante alemán conduciéndolo a un puerto ruso.

En el Mar Negro nuestros barcos bombardearon las baterías estableci- das en el puerto búlgaro de Varna.

Nuestros aviladores lanzaron tam- bién bombas.

Los submarinos enemigos intenta- ron atacar a los nuestros, pero sin éxito.

Otro parte oficial ruso dice que el enemigo en la izquierda del Styr, ha tomado la ofensiva, siendo rechazado. Al Este de Taritvack, combates tena- ces, llegando a luchar cuerpo a cuerpo.

La capital serbia

Roma.—El Gobierno de Serbia no se ha decidido a variar la capital del reino. Primero pensó en marchar a Mitrovitza, luego a Monastir, y deci- dió por último continuar en Nish. Han sido evacuados de esta capital los prisioneros.

De Rumania

Salónica.—Rumania ha movilizado 450.000 hombres, de los cuales más de la mitad ha enviado a la frontera búlgara y los restantes a la de Hungría. En Bucarest se ha declarado el es- tado de sitio.

Contra los Italianos

Atenas.—Ha sido arrojado de Gre- cia por las autoridades helenas un ge- neral italiano que llegó para entrete- narse con el general francés Sar- rahl.

En Montenegro

Cetigne.—Oficial. Los austriacos, después de furioso bombardeo, logra- ron vadear el Drina y continúan su avance en todo el frente.

Alemán y los yugus

Amsterdam.—El pasado martes re- cibió el Kaiser, en Postlan, al repre- sentante de los Estados Unidos en Ber- lín; y es esta la primera audiencia que el Emperador de Alemania con- cede, desde hace ocho meses, a un re- presentante de nación neutral.

La actitud de Grecia

Atenas.—Los ministros de Bulgaria y Turquía han llamado la atención de Zimis sobre el desembarco de los aliados en Salónica, que contradice la neutralidad en Grecia.

Zimis visitó al ministro de Ingla- terra para recordarle que el desem- barco se opone abiertamente a la neu- tralidad.

El rey ha celebrado repetidas con- ferencias con el jefe de Estado Mayor griego, viéndose importantes acontecimientos en Grecia, que con- firman la suposición de las noticias de Zurich afirmando la manifiesta hos- tilidad de los griegos contra Inglaterra.

El Estado Mayor griego pide el desarme de las tropas aliadas, opo- niéndose la Cuádruple.

Añaden que el ministro británico ha presentado una nueva nota al Go- bierno griego amenazándole con la ruptura de relaciones si persiste en su actitud.

El rey Constantino ha aprobado la respuesta del Gobierno a la Cuádruple, justificando la neutralidad por los quebrantos que sufrió Grecia en la última guerra balcánica.

Asegúrase que la semana próxima la Cuádruple enviará a Grecia el ultimatum, invitándola a desmovilizar ó a aliarse a ella. La situación de Gre- cia es muy crítica.

Italia contra la guerra

Berna.—Desde Lugano comunican lo siguiente a la Politische Korrespon- denz: La diputación provincial de Ferrara rehusó la petición de mandar un telegrama de homenaje al rey y a Salandra, dando como razón que no está conforme con la guerra y con la política respectiva del gobierno.

Parte serbio

Londres.—En el parte serbio se dice que las fuerzas serbias que se reti- ran hacen una desesperada resisten- cia en el desfiladero de Konchoul, que lo han recuperado y rechazan los ata- ques enemigos en la región de Mora- va. Los serbios han dejado libres de enemigos las cercanías de Veles.

En esta parte la ofensiva búlgara ha sido detenida.

Se asegura que pronto se establece- rá una inteligencia entre Bulgaria y Grecia.

Londres.—El «Daily Telegraph» considera peligrosa la actitud de Gre- cia.

H.ata en África

Londres.—En la Cámara de los Co- munes ha dicho sir Bonard Law, que el Gobierno presta atención a las cues- tiones del África Oriental, aún cuando no puede manifestar nada de lo acordado.

Añadió que es posible que numero- sas fuerzas alemanas indígenas se en- cuentren en las cercanías del monte Kiri Manjano, pero no han penetrado todavía.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición dirigida a las Administraciones de Contribuciones, para que abran un registro especial de exención temporal de fincas urbanas en el Registro de edificios y solares y que pagará el tres por ciento mientras dure la guerra.

Anunciando una vacante de intér- prete de tercera en la sección de in- terpretación de lenguas del Ministerio de Estado.

Audiencia régia

El monarca ha concedido hoy au- diencia al exministro Conde de Esteban Collantes, al general nuevo Go- bernador militar del Campo de Gibralt- ar señor Martí, al Marqués de Atarife y a otras personas.

De paseo

Dofia Victoria y la Princesa dofia Beatriz pasearon esta mañana por la Casa de Campo.

Vialicados

Ha recibido los Santos Sacramentos el marqués de Pacheco.

Incendio de un teatro

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial di- ciendo que un incendio ha destruido el teatro principal de Santander. El fuego se ha comunicado a las casas inmediatas. Entre ellas un almacén de vinos. No han ocurrido desgracias. Los edificios estaban asegurados.

Nuestro corresponsal en Santander nos telegrafía diciendo: Esta madrug- ada se declaró un violento incendio en el Teatro Principal. El fuego co- menzó en el escenario. La compañía Lacasa ha perdido todo el vestuario.

Al comenzar el fuego se luchó con la dificultad de que el material de in- cendios y los bomberos estaban en un pueblo inmediato extinguiendo otro incendio. Los soldados y la policía tra- bajaron desde los primeros momentos en apagar el fuego del teatro. Se igno- ra si hay desgracias.

Santander.—El fuego se propagó al Instituto Carvajal, amenazando tam- bién al Círculo Católico. Las pérdidas son enormes.

A las siete de la mañana comenzó a llover copiosamente, favoreciendo la extinción del fuego.

El teatro era propiedad de la Dipu- tación.

MENCHETA

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 24 de Octubre hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'20; idem masa sin hueso, a 2'92.

Ternera con hueso, a 2'50; idem ma- sa sin hueso, 3'50.

Macho, 1'72.

Tocino para fuera: Tocino fresco sin sal, a siete reales kilo.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería. Pan extra catalán, kilo, ptas. 0'50. Idem 1.^a 0'46. Idem familia, 0'40.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que pre- senta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con patas a 50 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 cént.

Cervezas el grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos ganados, vinos y licores, nacio- nales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, llamadas del Cabildo.

Servicio permanente y a domicilio.—Telé- fono. núm. 4.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

